

# Diario de Yucatán

yucatan.com.mx

## Alteran cifras de un informe

### Acusan al gobierno de Quintana Roo de una anomalía

Sábado, 22 de agosto de 2015

CANCÚN.— A partir de datos entresacados de un informe de Standard and Poor's, la Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan) del gobierno de Quintana Roo presumió la "cabal salud" en que se encuentran las finanzas estatales, de acuerdo con información del semanario "Proceso".

Juan Pablo Guillermo Molina, titular de la dependencia, destacó que la entidad tuvo en 2014 un superávit de 2.2% en el gasto de inversión y que el IMSS ubica al Estado como líder en la generación de empleos formales durante este año.

"Hoy más que nunca podemos confirmar que las políticas de trabajo y de disciplina financiera del gobernador Roberto Borge, de priorizar el gasto social y reducir el gasto corriente, están rindiendo frutos que permitirán continuar un crecimiento sostenido en obra pública y mayor inversión en rubros sociales e infraestructura en beneficio de los quintanarroenses", declaró.

Se duplica

Un vistazo al reporte permite comprobar que el funcionario falseó el reporte de la calificadora internacional que, entre sus indicadores, consigna que la economía y la administración financiera de la entidad es débil y que la deuda pública se duplicó durante el mandato de Roberto Borge Angulo.

Standard & Poor's explica que su calificación "BBB" significa que la deuda a largo plazo presenta "parámetros de protección adecuados", pero también establece que "condiciones económicas adversas o cambios coyunturales probablemente conduzcan al debilitamiento de la capacidad del emisor para cumplir con sus compromisos financieros".

Además, da un dato que ni el titular de Sefiplan, ni el gobernador Roberto Borge han precisado:

Que la deuda total es de 19 mil 621 millones de pesos, 9 mil millones de pesos más de la que Borge Angulo heredó de Félix González Canto. La duplicación obedece a los 13 créditos solicitados.

"Entre los estados mexicanos que calificamos, la deuda estimada a ingresos discrecionales de Quintana Roo en 2015 es la segunda más alta después de Coahuila", destaca el informe.

La calificadora precisa que la deuda de la entidad representa 190% de sus ingresos discrecionales y que para cumplir con sus compromisos bancarios, el gobierno estatal tiene comprometidos 91.4% de sus las participaciones federales.

Además, destaca que la entidad se encuentra actualmente a 379 millones de pesos del límite de deuda que le impusieron los bancos con los que refinanció sus pasivos a largo plazo en 2014.

"De acuerdo con los contratos de refinanciamiento que se firmaron recientemente, la deuda de largo plazo del Estado está limitada a 20 mil millones de pesos", precisa el reporte.

La calificadora señala que también que el gobierno de Borge tiene una deuda con proveedores por dos mil 286 millones que, si bien disminuyó en relación con la de 2013, que era de 3 mil 609 millones, "sigue siendo alta y podría presionar la liquidez del estado en los próximos años".

Contra lo dicho por el titular de la Sefiplan, la calificadora concluye que de acuerdo con nuestros criterios, los relativamente bajos ingresos propios del Estado y su bajo gasto de inversión dan como resultado una flexibilidad financiera 'muy débil'.

Quintana Roo Deuda

Durante la administración del gobernador Roberto Borge aumentó la deuda del Estado.

"Muy débil"

La empresa calificadora Standard and Poor's señala que el gobierno de Borge tiene una deuda con proveedores de dos mil 286 millones que, si bien disminuyó en relación con la de 2013, que era de 3 mil 609 millones, sigue alta y podría presionar la liquidez del Estado en los próximos años. Además, advierte que, debido a los relativamente bajos ingresos propios del Estado y su bajo gasto de inversión, tiene una flexibilidad financiera "muy débil".